

Oficinas: Mendez Núñez, 23  
TALLERES: CASTAÑOS, 47  
APARTADO DE CORREOS, 162  
Teléfonos: 288 (oficinas) y 154 (talleres)

# Diario de Alicante

Toda la correspondencia al Director  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE  
NO ENVIEN SIN SOLICITARLOS, NI SE MANTIENE  
CORRESPONDENCIA SOBRE LOS MISMOS  
Envío de valores al Administrador

DIRECTOR PROPIETARIO: EMILIO COSTA

AÑO XVII ALICANTE 20 AGOSTO 1928 N.º 5.820

En avión a la Rusia roja

## Madame, en Alemania

por Manuel Chaves Nogales

—El alemán de dieciocho años es como un dios joven; a los treinta años, el alemán es como un cerdo—; me dice madame mientras contemplamos maravillados el magnífico espectáculo de Wellenbad.

Este baño de ola artificial del Luna Park, como no hay otro igual en Europa, es sorprendente. En el fondo de una enorme piscina, dispuesta en forma de rampa una potente maquinaria agita constantemente el agua lanzándola en oleadas hacia la parte más elevada, que simula una playa. En torno de esta gran piscina todo está dispuesto como en un cabaret. El público se acomoda en las mesitas y cena o bebe champagne en compañía de los bañistas. Al lado del caballero de smoking, la señorita en maillot exhibiendo casi absolutamente desnudo su cuerpo irreprensible.

Dentro del agua, hombres y mujeres fraternizan, como un latino no puede imaginarse nunca. Esta indiferencia, por lo menos aparente, que el tipo germánico tiene ante las sugerencias eróticas le permite entregarse limpiamente, gratuitamente, a toda clase de juegos entre individuos de ambos sexos.

Una muchachita adolescente está metiendo poco a poco sus piecitos en el agua, temerosa del frío. Erguido el cuerpecillo frágil bajo el somero maillot, mira con sus ojos claros el fondo de la piscina en la que no se atreve todavía a meterse. De improviso, un mocetón de pelo en pecho la levanta en vilo y la zambulle en el agua. La muchachita dá un grito de espanto e intenta ganar la orilla, pero el mocetón vuelve a cogerla entre sus brazos musculosos y tira de ella hacia adentro. Resbalando entre los brazos de él, como una anguila la adolescente escapa una vez y otra, riendo, gritando. Más ágil, logra zafarse y arriba a la playa sococada. Entonces son dos, tres, mocetones los que se precipitan sobre ella y cogiéndola por pies y cabeza la sumergen una y otra vez en el agua hasta que se cansan y la abandonan medio asfixiada. La chica se levanta entonces, se estira cuidadosamente el maillot y se lanza impetuosamente contra los muchachos sonriendo enardecida. Esta lucha se repite una y mil veces con alborozo undinero.

Peru una vez, uno de aquellos bárbaros ha levantado en alto a una adolescente como un nardo y al dejarla caer en el agua la ha dado un golpe contra el borde de la piscina. La muchachita se levanta resaqueando y como un animalillo herido se va a un rincón a curarse su patita, mientras los demás siguen indiferentes en la algazara.

Madame dice que no le es grato este espectáculo. A madame no le es grato en general el espectáculo de Alemania. Me ha sido de un valor inapreciable durante mi estancia en Alemania el tener frecuentemente a mi lado esta piedra de toque

de la sensibilidad latina, que es esta dama parisien de treinta y cinco años, tan en sazón, tan poderosa y aguda, que en cada momento de estupor producido en mí por las sugerencias germánicas sabía poner el contrapeso de su ironía francesa.

Madame vive hace mucho tiempo en Alemania y conoce bien a los alemanes. Sigue siendo, sin embargo, absolutamente francesa, es más; creo que su aguda sensibilidad latina se ha exacerbado en vez de embotarse al contacto con estas grandes masas de humanidad que forman Alemania, y así madame es el fiel contraste más implacable que yo podría encontrar aquí.

Tengo por esta señora francesa espiritual, aguda, hipersensible, que vive en Alemania, una consideración sin límites. Si se sienta a la mesa, madame con su fino paladar francés no podrá soportar las grasas y la harina de la cocina alemana; si sale a pasear, sus ojos acostumbrados al tono discreto de los bulevares, a esa patina encantadora de París, se sentirán heridos por esos colores radiantes que tanto gustan en Alemania, donde todo está recién pintado, barnizado y pulido; hasta en sus momentos de alegría, después de unas copas de Burdeos, se sentirá agredida por la alegría estruendosa llena de risotadas de estas espléndidas mujeres germánicas ahitas de cerveza y kirs.

Esta sensación de estar siempre dominada, vencida por una fuerza superior a la de su fina espiritualidad latina, debe pesar dolorosamente sobre el ánimo de madame. Sus gracias francesas, tan lútimas, tan de *budoir*; su *esprit*, su *chic* de mujer ya un poco pasada que acendrará su femineidad y quintaesencia sus encantos, se borran por completo ante la aparición de cualquiera alemanita, adolescente que candidamente desnuda ofrece en el Wellenbad el maravilloso espectáculo de su carne joven y fresca.

No importa que madame finja ojeras como lirios y manos como nardos. Esta *franlein* de diecisiete años que tiene la cara curtida por el viento frío de los lagos y las manos bastas por el deporte, sabe dejarse besar tan limpiamente, que más bien que caricia de mujer parece merced de diosa en abandono.

La luz cruda de Berlín es fatal a madame. En estos parajes desnudos, desolados, de ciudad a medio construir que tiene Berlín, se ve netamente el artificio de madame, su maquillaje; el punto vulnerable de su silueta.

Peru madame se venga fácilmente.

—Vea usted—me dice señalándome una masa gigantesca de carne que en este momento sale de la piscina con la cara enrojecida, los ojos ribeteados, resoplando, gruñendo.

—Para que no le falte nada a este mar artificial—agrega irónicamente—tíen a esa mujer y a otras muchas semejantes

SEPTIMO ANIVERSARIO  
El Sr. D. Eugenio Mauricio y Cassou  
Y  
El Sr. D. Rafael Mauricio y Cassou  
Fallecieron los días 21 y 29 de agosto de 1921, respectivamente  
Después de recibir los SS. SS. y la Bendición Apostólica  
R. I. P.  
Sus padres y demás parientes,  
Suplican a sus amistades encomienden sus almas al Señor. Todas las misas que se celebren los días 21 y 29 de los corrientes en la Colegiata de San Nicolás e iglesia de San a María de Alicante; en la iglesia parroquial de Santiago de Madrid y en la iglesia de Santa Teresa de Jesús de Avila, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

VIDA PERIODISTICA  
El homenaje a Carlos Lozano  
Una fiesta gratísima y cordial

Así fué el acto de ayer en Samper; gratísimo por su finalidad, y cordial por el espíritu que en él reinó.

Carlos Lozano debe estar satisfecho de las muestras de afecto recibidas con motivo del vigésimo quinto aniversario de sus desposorios con el Periodismo.

Además de la cantidad y calidad de cuantos se reunieron en torno al festejado ayer, en fraternal banquete, las adhesiones recibidas fueron numerosísimas y selectas.

Con Carlos Lozano ocuparon la presidencia don Fiorentino de Eliaicán decano de los periodistas alicantinos, don Jesús Villazon alto funcionario de Hacienda jefe del festejado, el administrador de «El Tiempo» y nuestro director como vicepresidente de la Asociación de la Prensa.

La comida discutió animadísima.

Nuestro compañero Costa, hizo la dedicación del homenaje leyendo unas breves cuartillas.

Luego se leyeron versos de Sansano, de Ballesta, de Ugarte, de Teruel, de López, de «Aristarco»... y tras un vibrante y muy sentido discurso del señor Villazon y unas breves frases de gratitud del señor Bueno, el festejado, lleno de emoción leyó las siguientes cuartillas:

«He aceptado esta fiesta, que debió de celebrarse en la intimidad, porque esperaba este momento para ofrendar, el homenaje, al Periodista desconocido. No se celebra hoy ningún triunfo mio. Ni siquiera el apogeo brillante de quien ha luchado para escalar la cumbre de la fama. Al cabo de los años, aún me encuentro gateando por los ásperos senderos que indubablemente llevan a esa cumbre, que solo alcanzan los elegidos.

«Ved que no os habéis reunido hoy para festejar al poeta ni al literato, sino simplemente al periodista. Y yo, esfumo mi nombre en este acto, y me abrogo la representación de todos los que luchan en esas hojas diarias que hay que llenar forzosamente, recogiendo todas las palpitaciones populares, todas las vibraciones sociales.

«Yo soy, tras 25 años de lucha, el Periodista Desconocido, porque la labor del periodista, en el sentido neto de la palabra, es completamente anónima. Yo creo que es la única profesión que, exigiendo un rendimiento máximo de trabajo, proporciona menos gloria.

«Los sinsabores y las satisfacciones nuestras son tan personales, que no trascienden fuera de nosotros mismos. El que nos lee, ignora quien ha escrito; y si aplaude o censura, y censura y aplaude a un ser invisible.

«Nuestra satisfacción íntima, no es otra que la del deber cumplido. Nuestro inimp dolor, no es otro que el haber mojado nuestra pluma en hiel cuando a ello nos obliga ese deber mismo. Y nuestros sinsabores, los más rudos los más amargos y dolorosos, los produce la ingratitud, cuando clava su aguijón en nuestros corazones. La ingratitud de aquellos a quienes llevó en andas nuestra pluma, y elevó hasta el infinito nuestro entusiasmo informativo.

«Yo, el Periodista Desconocido, que pretendo encarnar a la multitud de

Un conflicto en puerta  
¿Van a la huelga los ferroviarios de la Marina?

De hecho hay planteado un conflicto, que puede ser grave si no se soluciona a tiempo, entre los funcionarios del ferrocarril de la Marina.

Hace tiempo se acordó rebajarles los sueldos y ellos protestaron respetuosamente de la inopinada medida.

Todo quedó, al parecer en suspenso.

Ahora, al pagarles, se les ha tratado de mermar con carácter transitorio los jornales y los obreros se han negado a cobrar.

El director de la compañía que se halla tomando baños lejos de Alicante transmitió telegráficamente la orden que no se ha podido cumplir por rechazar esa decisión los perjudicados con tal medida.

Puede decirse que los ferrocarriles E. S. A. se hallan en una crisis económica grande, por culpa de la dirección.

Es un tren que no sirvió jamás para nada práctico y que nunca se hizo nada para que fuera útil.

Así, logró sucumbir a la competencia de autocares de viajeros y camiones de carga que acaparon casi el tráfico de la comarca por donde va la fracasada línea férrea.

Cargos bien retribuidos pero inútiles, costosos Consejos de Administración chupaban vampíricamente las posibilidades económicas de la compañía que fué depauperándose lenta pero continuamente.

En cambio, ahí están los obreros y empleados que siempre trazaron esperando mejoras económicas a que tenían derecho por sus servicios...

Recientemente, la nueva empresa ha decretado cesantías y ha suprimido cargos, repartiendo no pocos palos de ciegos.

Peru sigue la fronda sin poder del parasitismo burocrático estrangulando la vida del ferrocarril.

Hay que hacer economías. ¿A costa de quien se han de hacer? A costa del personal idóneo y trabajador.

Peru a espaldas del Consejo Superior Ferroviario que estamos seguros de que desconoce esta manobra de ahora que puede provocar un serio conflicto a Alicante el señor Conde de Triguera no pone su mano justificada rápidamente en el asunto antes de que se complique.

Cosa que parece más que probable.

LA SEÑORA  
D.ª Pura de la Concepción Sumsi Novella  
VIUDA DE COSTA  
Falleció en Játiva el día 18  
Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad  
R. I. P.  
Sus hijos José y Germán; hijas políticas María Romero y Carmen Sastre; nietos, sobrinos, primos y demás parientes,  
PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

LA SEÑORA  
D.ª Antonia Parés Ramos  
Ha fallecido hoy a las once de la mañana  
A los 34 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
D. E. P.  
Su desconsolado esposo don Isaac Griñán Vico; hijos Eduardo, Antonio, Encarnación y José; hermanos don Enrique (ausente) y doña Araceli; hermanos políticos don Eduardo y don César Griñán, doña Manuela Jorquera, doña María y doña Carmen Ruiz; tíos, primos y demás parientes,  
PARTICIPAN a sus amistades tan dolorosa pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver que se verificará mañana 21 a las diez, desde la casa mortuoria, Alfonso el Sabio 33 tercero, al Cementerio Municipal.  
Alicante 20 de Agosto de 1928.

## Banco Hispano de Edificación

Sociedad Civil Cooperativa de Crédito  
AVENIDA CONDE PEÑALVER, 8 Y 10. MADRID

Por un pequeño ahorro mensual esta Sociedad facilita a sus asociados los medios para adquirir la CASA PROPIA amortizando su valor con una cuota equivalente al alquiler. Por el mismo procedimiento puede obtenerse DINERO para cualquier negocio, una DOTE para los hijos, o un CAPITAL para la vejez

No persiguiendo esta Sociedad ningún fin lucrativo y si únicamente el filantrópico y social de beneficiar a sus asociados, éstos pueden retirar las cuotas desembolsadas cuando lo deseen, con arreglo a los estatutos.

Para informes al delegado en esta provincia, ENRIQUE RAMETA  
Barón de Finestrat, n.º 1 (Antes Teatinos) Horas de oficina: de 9 a 10 mañana y de 5 a 7 tarde

UNA NOTICIA  
Es un hecho que por cesar en el negocio estaban cerrados los almacenes de la China, Altamira, 9, para poder poner los precios a que se han de liquidar todos los géneros.

Ya se han abierto al público sus puertas para la venta y los tres primeros compradores que adquirieran de cinco pesetas en adelante se les obsequiará con un regalo a cada uno de ellos. Dichos regalos estarán expuestos en el escaparate. Esta operación se repetirá el martes con tres regalos más.

TRASLADO  
El Dr. Enrique Falco y Gal, médico homeópata, ha trasladado su consulta y domicilio a la calle de Cádiz, núm. 4.º





